

Une nouvelle espèce de mammifère pour la réserve : le Chat forestier !

Le 30 mars 2021, François Léger, technicien à l'Office français de la Biodiversité, spécialiste des petits carnivores, a validé une donnée que l'on avait récupérée grâce à un piège-photographique il y a près d'un an ! En effet, le 6 avril 2020, l'appareil enregistre 2 secondes de vidéo sur lesquelles on aperçoit furtivement la silhouette familière d'un petit félin. Nous sommes alertés par certains critères morphologiques propres aux Chats forestiers, mais malgré une ressemblance certaine, nous ne disposons pas suffisamment d'éléments objectifs pour valider cette observation.

En début d'année, une opportunité nous offre la possibilité de contacter François Léger, qui, malgré la courte durée de la vidéo et la mauvaise qualité de l'image, nous informe que ce chat a toutes les caractéristiques de ***Felis sylvestris*** : dessin cervical, queue épaisse, annelée, terminée par un manchon noir... Pas de doute pour lui, il s'agit bien d'un **Chat forestier, première donnée pour la réserve naturelle !**

Bien que discrète, cette espèce est déjà connue dans le département du Loiret : Forêt d'Orléans, mais aussi plus près de la réserve, à Jouy-le-Potier ou Lailly-en-Val.

Depuis cette date, et malgré le maintien du piège-photographique dans le même secteur, aucune autre image de cette espèce n'a été réalisée. S'agissait-il d'un individu erratique ? La problématique d'une hybridation avec des chats domestiques est aussi réelle, comme en témoignent les images régulières de matous, pourtant bien loin d'une habitation. Il pourrait être intéressant de mettre en place des pièges à poils, permettant de réaliser des analyses ADN, pour confirmer la présence du très discret *Felis sylvestris* dans la réserve...